

## Mueren en Yucatán 300 reses por sequía

**Martín Morita**  
CORRESPONSAL

MÉRIDA.- Al menos 300 reses muertas y pérdidas económicas superiores a los 600 millones de pesos es el saldo hasta ahora de la que es considerada peor sequía que ha enfrentado Yucatán en los últimos 21 años.

En este sentido, el presidente de la Unión Ganadera Regional del Oriente del Estado de Yucatán, Luis Cepeda, confirmó que más 300 animales han muerto debido a las altas temperaturas y cuatro ranchos fueron presa de los incendios forestales.

“Varias vacas han tenido que abortar por estar muy débiles, a pesar del alimento balanceado que les damos no es suficiente para mantener el peso y la calidad del hato, y muchas han ido muriendo poco a poco”, indicó.

Destacó que la pérdida de estos animales se ha registrado en Dzilam

González, Buctzotz, San Felipe, Panabá, Sucilá, Espita, Tizimín y comisarías del Oriente del Estado.

Cepeda Cruz afirmó que otro enemigo que está haciendo estragos a la actividad ganadera son los incendios forestales devastadores que han ocurrido en el Oriente de la entidad, ya que entre Sucilá y Panabá, un total de cuatro ranchos han sido presa del fuego, los animales tuvieron que ser dispersados en el monte y las familias huir a las cabeceras municipales.

“Varios ganaderos que tienen experiencia en este tipo de acontecimientos, tienen asegurados sus ranchos, pero las propiedades que se han perdido por el fuego no estaban aseguradas y se reportan pérdidas millonarias que pueden llevar a los afectados a vender sus animales para sufragar gastos”, remarcó.

“En la temporada de intenso calor y altas temperaturas el año pasado no hubo muertes de ganado, pero esta vez ha sido muy fuerte la sequía

y se tienen más 300 reses muertas, con el temor de que siga aumentando el número de fallecimientos en el sector ganadero”, abundó.

Refirió que el año pasado, debido a los incendios, tres ranchos tuvieron casi pérdida total y ahora hay 487 mil cabezas de ganado y cuatro mil 500 ganaderos, que corren riesgo de perder sus propiedades por los siniestros forestales.

Por otra parte, el director general del Organismo de Cuenca Península de Yucatán de la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)**, Sergio Chan Lugo, informó que la presencia del frente frío 46 ofrecerá una tregua de calor a los yucatecos, luego de varios días de altas temperaturas que mantuvieron a Mérida como una de las ciudades más calurosas a nivel nacional.

El funcionario señaló que ayer se esperaba la presencia de algunas lluvias moderadas en la zona de entre cinco y 20 milímetros.

